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Colisão de veículo Colisão de veículo 
em árvore deixa em árvore deixa 
duas jovens mortasduas jovens mortas

Michael Garcia

ContracapaContracapa

O lixo nosso deO lixo nosso de
todos os diastodos os dias

Michael Garcia

SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 13/1 a 16/1/2017

Aceitamos o cartão Sintriasa (Conveynet)

NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

CERVEJA POLAR 473ML

R$ 2 ,38

12 UN P/ CLIENTE AMACIANTE YPÊ LV2L PG 1,8L

R$ 4 ,99
MAIONESE HEINZ 

POTE 400G

R$ 7 ,99

REFRIGERANTE PEPSI COLA 2,5L

R$ 3 ,39

AMEIXA KG

R$ 3 ,48

LARANJA SUCO KG 

R$ 1 ,49

AMEAMEAMEAMEAMEAMEAMEMEAMEAMEMEAMEMEMM IXAIXAIXAAAAAIXAIXAIXAIXAXAXX KGKGKGKGKGKGKGKGKGG

ARROZ PRATO FINO 5KG

R$ 14 ,97
CHOCOLATE NESTLÉ

GALAK UN

R$ 4 ,98

SALAME COLONIAL BURITI KG

R$ 12 ,98

CARNE BOVINA DE 1ª C/OSSO KG

R$ 13 ,99

DEMOS POR ATACADO.DDEMEMMOS

GALINHÃO COLONIAL BIG FRANGO KG

R$ 3 ,59
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Moradores do município produzem diariamente Moradores do município produzem diariamente 
cerca de 70 toneladas de lixo. A Empresa Via Norte cerca de 70 toneladas de lixo. A Empresa Via Norte 
alerta para a importância da separação e do alerta para a importância da separação e do 
descarte correto dos materiaisdescarte correto dos materiais
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 Editorial

Na edição deste 
sábado do JOM, o 
destaque fi ca para o 
lixo em Santo Ângelo. 
Segunda a Via Norte, 
diariamente são re-
colhidos cerca de 70 
toneladas de lixo na 
cidade.

O alto número de 
materiais é recolhido 
e transportado pela 
empresa para um 
possível reaproveita-
mento do lixo seco e 
a destinação correta 
dos materiais úmidos. 
Diante disso, é funda-
mental o descarte de 
forma correta destes 
resíduos. A matéria 
completa pode ser 
lida na página 4 des-
ta edição. No início 
da sexta-feira, uma 
tragédia no trânsito 
abalou a comunidade 
santo-angelense. 

Um veículo Astra 
em que estavam sete 
pessoas acabou co-
lidindo contra duas 
árvores e deixando 
duas jovens mortas. A 
ocorrência aconteceu 
na Avenida Rio Gran-
de do Sul, nas proxi-
midades do Hospital 
da Unimed. As infor-
mações estão na con-
tracapa desta edição. 

Além disso, o JOM 
deste sábado ainda 
traz informações do 
esporte, com os trei-
nos do Elite e a par-
ceira entre o Poder 
Público e a Asaf.  Na 
editoria de educa-
ção mostramos que a 
CNEC/IESA e a URI 
Santo Ângelo conti-
nua com oportunida-
des para quem quer 
ingressar no ensino 
superior ou retomar 
os estudos. Um ótimo 
fi nal de semana e uma 
boa leitura!

Retrato cotidiano NotasNotas

VALOR DOS INGRESSOS
Sexta, sábado, domingo e feriado: Inteira - R$ 30,00 / Meia - R$ 15,00

Terça, quarta e quinta-feira: Inteira - R$ 20,00 / Meia - R$ 10,00 
Promoção: Segunda-feira (R$ 10,00 em todas as sessões)

Obs: promoção de segunda-feira não vale para feriados
Valor promocional para a versão DUBLADA dos fi lmes de desenho 

animado. * R$ 10,00 (meia) para todos, qualquer dia.

Programação em cartaz de 5/1 a 11/1

Cine Cisne
Prazer em assistir filmes! 
www.cinecisne.blogspot.com

www.facebook.com/CineCisne

* ASSASSIN´S CREED – 3D - Legendado
Horário: quinta a quarta-feira: 20h45min

* EU FICO LOCO – 2D - Nacional
Horário: quinta a quarta-feira: 20h

* PASSAGEIROS – 3D - Legendado
Horário: quinta a quarta-feira: 20h45min

* MOANA – 3D - Dublado
Horário: quinta a quarta-feira: 17h

* MINHA MÃE É UMA PEÇA 2 – 2D - Nacional
Horário: quinta a quarta-feira: 19h

* SING, QUEM CANTA SEUS MALES ESPANTA – 3D - Dublado
Horário: quinta a quarta-feira: 17h

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

13/1/2017 - 14h
1° Prêmio -  2.675
2° Prêmio -  7.716
3° Prêmio -  8.775
4° Prêmio -  5.431
5° Prêmio -  5.690
6° Prêmio -  0.287

13/1/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua
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Cheia
12/1 a 18/1

Licenciamento da 1ª Turma 
dos Soldados do Efetivo 

Variável/2016

O 1º Batalhão de Comunicações (1º B Com) re-
alizou a cerimônia de licenciamento da 1ª Turma 
de Soldados do Efetivo Variável, incorporados no 
ano de 2016. A solenidade aconteceu no último dia 
6 e foi presidida pelo Comandante do 1º B Com, 
oportunidade em que foram entregues as Home-
nagens ao Mérito e os Certifi cados de Reservista, 
bem como foram apresentadas, pelos integrantes 
do 1º B Com, as despedidas aos 84 (oitenta e qua-
tro) reservistas que prestaram o Serviço Militar 
Obrigatório. A formatura foi encerrada com a sa-
ída simbólica pelo portão principal do “Batalhão 
General Mário da Silva Miranda”.

3º Sgt Mousquer / 1° BCom

 Nova Estação de 
Bombeamento de Esgoto 

no Bairo Pilau
O processo licitatório para a construção de 

uma estação de bombeamento de Esgoto no Bair-
ro Pilau, Zona leste da cidade, deve ser iniciado no 
início de 2017. A informação foi repassada nesta 
semana, dia 09, durante a reunião na Câmara dos 
Vereadores de Santo Ângelo . 

No total, o projeto de expansão do sistema de 
esgotamento sanitário de Santo Ângelo, que inclui 
uma instalação de redes, ramais e, ainda, constru-
ção de estações de bombeamento, vai movimentar 
um investimento de cerca de R $ 2 milhões. 

Mais de 100 mil 
suspensões e cassações 

de CNH em 2016
Com foco na redução da acidentalidade e no 

combate à impunidade no trânsito, o Detran/RS 
aumentou em 67% o número de processos aber-
tos para suspender ou cassar o direito de dirigir de 
condutores infratores no último ano. O total cres-
ceu de 38.084 processos em 2014 para 59.908 em 
2015, saltando para 100.194 em 2016.

Michael Garcia

Pisos táteis na
Rio Grande do Sul

As calçadas da Avenida Rio 
Grande do Sul estão recebendo a 
instalação dos pisos guias, ou pi-
sos táteis. As obras estão sendo 
feitas na calçadas dos dois sentidos 
da avenida, onde recentemente foi 
aplicada uma nova pavimentação 
asfáltica pelo programa Pró-Trans-
porte. Além da Avenida Rio Grande 
do Sul, está prevista a instalação 
dos pisos táteis em todas as ruas 
que estão recebendo melhorias por 
meio do programa. Junto com os 

pisos guias estão sendo feitas no-
vas rampas de acessos para cadei-
rantes, além de nova sinalização e 
pintura.

O piso tátil é uma superfície 
constituída por uma faixa em alto-
-relevo fi xadas no chão para for-
necer auxílio na locomoção para 
os usuários. Esses pisos têm, como 
serventia, auxiliar a caminhada das 
pessoas, sejam elas defi cientes vi-
suais, crianças, idosos, turistas e a 
comunidade em geral.

Reajuste no piso salarial
dos professores

O Ministério da Educação publicou 
na sexta-feira, dia 13, no Diário Ofi cial 
da União, a portaria que estabelece o re-
ajuste de 7,64% no piso salarial dos pro-
fessores. Com a mudança, o menor salá-
rio a ser pago a professores da educação 
básica da rede pública deve passar dos 
atuais R$ 2.135,64 para R$ 2.298,80. 
O piso salarial dos docentes é ajustado 

anualmente, seguindo as regras da Lei 
11.738/2008, que defi ne o mínimo a ser 
pago a profi ssionais em início de carrei-
ra, com formação de nível médio e carga 
horária de 40 horas semanais.

Embora menor do que o reajuste de-
terminado pelo governo no ano passa-
do, a alteração no piso supera a infl ação 
de 2016, que fechou o ano em 6,29%.

Minguante
19/1 a 26/1
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Continuam abertas as incrições na CNEC/IESA 
para o Vestibular Agendado para ingresso no 1º 
semestre de 2017, para as vagas remanescentes do 
Processo Seletivo Tradicional. São oferecidas vagas 
para os seguintes cursos: Administração, Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, Biomedicina, Ciên-
cias Contábeis, Direito, Fisioterapia e Pedagogia.

As inscrições podem ser feitas até o dia 9 de fe-
vereiro, pelo site http://cnecsan.cnec.br/vestibular/ 
ou diretamente na Secretaria. 

O candidato do Processo Seletivo Agendado 
2017/1 poderá realizar a prova até o dia 10 de feve-
reiro de 2017, de segunda à sexta-feira, às 14h. 

O dia de realização da prova é agendado no ato 
da inscrição. A prova deve ser realizada nas instala-
ções do IESA, na rua Dr. João Augusto Rodrigues, 
471, Santo Ângelo/RS.

A taxa da inscrição é R$ 30,00 para participantes 
do Programa Rumo Certo e R$ 60,00 para os de-
mais candidatos. O processo seletivo será composto 
por prova de redação. O resultado do Processo Se-
letivo Agendado 2017/1 é comunicado individual-
mente ao candidato, no dia seguinte à realização da 
prova, através de contato telefônico.

MATRÍCULA
A matrícula será aceita a partir da comunicação 

do resultado. A matrícula será feita por ordem de 
realização da prova, visando o preenchimento total 
das vagas dos cursos. 

O candidato aprovado deverá comparecer a Secre-
taria Acadêmica da Faculdade, pessoalmente, no pe-
ríodo de 2 de janeiro a 10 de fevereiro das 13h às 19h.

Ensino superior
Artur

Hamerski
artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Seres humanos perguntam-se com razão e expec-
tativa se este ano recém-vindo vai ser melhor ou pior 
que o ano passado. Olhado em termos holísticos, ger-
ais, este ano mostra que vai ser pior, bem pior, que o 
ano que passou. Pior, bem pior, na vingança da Ter-
ra: mais contrastes acentuados de climas, secas de-
moradas e fatais nalguns pontos, chuvas excessivas 
e tornados mortais noutros, sustos surpreendentes 
e destruições devastadoras, coisas de apavorar. Pior, 
bem pior, no desentendimento entre nações e dentro 
das nações, guerras e ameaças de guerras, guerras fri-
as e corridas armamentistas, inclusive atômicas, des-
confi anças e traições entre povos e pessoas. Pior, bem 
pior, na administração de PEC uma atrás de outra, 
antipopular e antipatriótica, vomitada, com mentira 
deslavada e podridão, do governo federal para os es-
tados e municípios. Pior, bem pior, na governança 
fajuta e elitista gaúcha contra todos os gaúchos de 
paz, entre os quais professores e escolas; policiais e 
guarnições; médicos, enfermeiros, funcionários e 
hospitais; agentes, presidiários e presídios; moni-
tores, residentes e comunidades terapêuticas; fun-
cionários e órgãos públicos de energia elétrica, de 
água, de cultura...

Posto isso, os cidadãos brasileiros, entre os quais 
estão também os gaúchos, que podem esperar de 
administrações antipopulares e antipatrióticas de 
poderes executivos e legislativos elitistas e seletivos, 
dentro dos quais se albergam corruptos, ou seja, mar-
ginais de colarinhos brancos e ternos de grifes, que 
há décadas saqueiam, avaramente e impunemente, 
os cofres públicos de forma escancarada e notória, 
que, cometendo crimes hediondos, querem fi car 
sempre impunes e fora dos presídios? Podem es-
perar vida melhor em termos econômicos, políticos 
e culturais de executivos e legislativos que têm e que 
fazem questão de ter esses nefandos perfi s, imagens 
e práticas? Podem esperar de legislativos, de modo 
especial de legislativos senatoriais que ostentam 
com tanta pompa um presidente que, com colegas 
em conluios espúrios e costurados às escondidas do 
povo e às pressas, conseguem dobrar ministros do 
STF, reverter decisões de um ou de outro ministro do 
STF, dobrar o STF, ou seja,  fazê-lo ajoelhar-se para 
o desejo, vontade e poder de um tipo de presidente 
desses do Senado? Que vexame! Que vergonha! Que 
infâmia! Cidadãos brasileiros, entre os quais estão 
os gaúchos, de modo particular aqueles que não são 
asnos cegos nem surdos, viram, ouviram e falaram 
que se o Senado tem no presidente e no seu pelotão 
de choque o poder que tem, ou seja, se tem o poder 
de Senado e de STF, se está acima do STF, para que 
STF? 

Assim, os seres humanos do mundo inteiro, entre 
os quais estão os brasileiros, até chegarem ao último 
dia deste ano hão de ver, ouvir e sentir inúmeros e 
intensos fatos infernais que vão acontecer, sem terem 
gentes nem forças para impedi-los. Ninguém os re-
tardará nem lhes mudará os rumos e as sinas.

Registro Civil das Pessoas Naturais - Santo Ângelo-RS

Assessoria Comunicação URI

Estudantes podem realizar inscrições para transferências
e reingresso na universidade até o próximo dia 23

Transferências e reingressos 
na URI Santo Ângelo

As inscrições para transferências e reingressos 
na URI Santo Ângelo continuam até o próximo dia 
23. A solicitação de transferência deve ser feita de 
forma presencial e com a entrega dos seguintes do-
cumentos: histórico; programas das disciplinas con-
cluídas; atestado de vínculo, atestado do ENADE; 
sistema de avaliação. O resultado para esta solicita-
ção será conhecido dia 24 de janeiro.

A solicitação de reingresso é destinada a estu-
dantes da URI que não realizaram matrícula em se-
mestres anteriores e desejam retomar seu curso. O 
pedido deve ser feito também até dia 23 de janeiro, 
exclusivamente pela página da URI: www.santoan-
gelo.uri.br.

TRANSFERÊNCIAS
Até o dia 23 de janeiro, permanece aberto o pe-

ríodo para solicitação de transferência, que deve ser 
feita de forma presencial e com a entrega dos se-
guintes documentos: histórico; programas das dis-
ciplinas concluídas; atestado de vínculo, atestado do 
ENADE; sistema de avaliação. O resultado para esta 

solicitação será conhecido dia 24 de janeiro. Para 
mais informações a respeito de ingresso na URI 
Santo Ângelo, você pode ligar (55) 3313-9521.

Além do vestibular, existem outras maneiras de 
ingresso, uma delas destina-se a pessoas já gradua-
das em curso superior. A exigência é apresentação 
de cópia do diploma e os interessados devem com-
parecer na Secretaria Acadêmica, prédio 20 do câm-
pus. Existe ainda a possibilidade de ingresso com 
o uso da nota do Enem. A solicitação deve ser feita 
presencialmente, quando o estudante verifi ca a exis-
tência da vaga desejada.

TURNO ÚNICO
Tendo em vista o período de férias, a URI Santo 

Ângelo está atendendo em turno único desde a últi-
ma quinta-feira. De 12 de janeiro a 15 de fevereiro o 
horário de funcionamento das atividades do câmpus 
será das 7h30min às 13h30min. Nos dias 16 e 17 de 
fevereiro o atendimento será nos turnos manhã e 
tarde. O horário volta ao normal, com atividades nos 
três turnos, a partir de 20 de fevereiro.

Estudantes devem fi car atentos aos horários de atendimento da URI Santo Ângelo, uma vez que a universidade
está atendendo só pela manhã desde a última quinta-feira, dia 12

“Vestibular Agendado” pode ser feito 
até o dia 9 de fevereiro na CNEC/IESA

As inscrições podem ser feitas até o dia 9 de fevereiro, pelo site 
http://cnecsan.cnec.br/vestibular/ ou diretamente na Secretaria

Arquivo JOM



4 14 de janeiro de 2017

Cerca de 70 toneladas de lixo são recolhidas em 
média por dia no município pela Via Norte, empre-
sa responsável pela coleta de lixo em Santo Ângelo. 
Diante desse número, cresce também a importância 
da separação e descarte correto dos materiais. Se-
gundo Marcio Herthert, gerente do escritório local 
da Via Norte Coleta e Transporte de Resíduos Ltda, 
boa parte do lixo ainda não é descartado de forma 
correta pelos santo-angelenses.

 “Alguns moradores têm a consciência da dife-
rença do lixo seco e do úmido e fazem a separação 
corretamente, porém, a maioria das pessoas ainda 
não realiza a separação do modo certo. Chegamos a 
receber inclusive galhos e folhas de árvores no meio 
do lixo, isso acaba difi cultando o trabalho de recolhi-
mento e principalmente o reaproveitamento do lixo 
seco que recolhemos”, destacou.

Marcio ainda ressalta que alguns problemas são 
frequentes no recolhimento de lixo em Santo Ângelo, 
como motoristas sem paciência e cachorros agressi-
vos. “O pessoal que recolhe o lixo às vezes enfrenta 
alguns problemas, como motoristas que se irritam 
com as paradas do caminhão do lixo, principalmen-
te na zona central e com cachorros soltos, que já ata-
caram os garis em alguns bairros da cidade”.

RECOLHIMENTO NO MUNICÍPIO
O recolhimento, tanto do lixo seco como do lixo 
úmido, é realizado em todas as ruas da área urbana 
de segunda a sábado em dois períodos. Na manhã 
a coleta inicia a partir das 7h30min, já na parte da 
noite a coleta inicia a partir das 17h30min. 

(CONFIRA A BAIXO O CRONOGRAMA
DA COLETA EM SANTO ÂNGELO)

Após coletado, o lixo úmido é enviado para um 
aterro sanitário na vizinha cidade de Giruá. Já o lixo 
seco, é encaminhado para a separação e reaprovei-
tamento. Atualmente a empresa conta com 42 fun-
cionários em Santo Ângelo e dispõe de cinco cami-
nhões de recolhimento. Os veículos são rastreados, 
o que garante um maior controle na hora de saber 

em quais locais o caminhão já passou. Além disso, a 
partir do próximo dia 20, os caminhões devem ga-
nhar câmeras de vídeos, o que facilitará a visão do 
motorista na hora do recolhimento. A empresa Via 
Norte disponibiliza o telefone: (55) 3314-1279, por 
ele a população pode tirar dúvidas, fazer reclama-
ções ou pedir informações em relação à coleta do 
lixo na cidade.

No município a empresa No município a empresa 
Via Norte é responsável pelo Via Norte é responsável pelo 
recolhimento.  A coleta é feita recolhimento.  A coleta é feita 
nos turnos da manhã e noite, nos turnos da manhã e noite, 
de segunda a sábadode segunda a sábado

Meio ambiente
Michael Garcia

Moradores locais produzem Moradores locais produzem 
cerca de 70 toneladas de cerca de 70 toneladas de 
lixo diariamente lixo diariamente 

FIQUE ATENTO

LIXO SECO E RECICLÁVEIS:
- Geralmente composto por materiais que podem ser 
reciclados ou reaproveitados.
Papéis: jornais, revistas, caixas de papelão, embalagens 
longa vida. Plásticos: garrafas pet, canos e tubos, plásticos 
em geral. Vidros: garrafas de bebidas, frascos em geral, 
copos, potes de produtos alimentícios. Metais: latas de 
alumínio (refrigerante, cerveja, suco), latas de produtos 
alimentícios (óleo, leite em pó, conservas), tampas de 
garrafas.

LIXO ORGÂNICO OU LIXO ÚMIDO:
- Todo material proveniente dos seres vivos, animais e 
vegetais.
Restos de alimentos, casca de frutas, resíduos de varredura, 
folhas secas, erva mate, papel higiênico, papéis molhados 
ou engordurados, fraldas descartáveis, absorventes dentre 
outros.

OBSERVAÇÃO:
No caso do vidro ou materiais pontiagudos, é importante 
que sejam colocados em uma caixa e devidamente 
sinalizados para evitar ferimentos. Agulhas de seringas 
não devem ser jogadas no lixo; entregue-as em um posto 
de Saúde devidamente acondicionadas. Restos de poda, 
entulho e móveis velhos não são recolhidos pelo caminhão
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Geral

Entrega do veículo para a cooperada sorteada foi realizado na quarta-feira, dia 11, em frente a unidade local da Unicred Missões

Na última quarta-feira, dia a 11, a Unicred Missões 
realizou a entrega de um automóvel Jeep Renegade zero 
km, referente a campanha “Unicred Fidelidade”. A so-
lenidade aconteceu em frente à empresa e o prêmio foi 
entregue para a associada Ilse Dewes, de Cerro Largo.

O sorteio da campanha foi realizado na Casa 
da Etnia Italiana, no Parque de Exposição Siegried   
Ritter na noite de terça-feira, dia 10. 

Durante a campanha da Unicred Missões foram 
distribuídos mais de 10 mil cupons. Após o encer-
ramento e a entrega do Renegade, foi anunciada 
e lançada uma nova campanha para este ano, que 
sorteará oito viagens para Cancún, no México, com 
tudo pago e com direito a acompanhante.

A Unicred é uma instituição fi nanceira coopera-
tiva que atua no âmbito fi nanceiro, concedendo em-
préstimos, fi nanciamentos e aplicações fi nanceiras 
aos seus cooperados por meio de uma gestão partici-
pativa, democrática e transparente. 

Em Santo Ângelo, a unidade está localizada na 
Rua XV de Novembro, nº 1264, no Centro da cida-
de. A área de atuação da Unicred Missões Noroeste 
compreende 49 municípios, que são atendidos por 
quatro unidades em Santo Ângelo, Santa Rosa, São 
Luiz Gonzaga e São Borja. Para mais informações, 
acesse www.unicred.com.br/centralrs.

Unicred Missões entrega Jeep Renegade
Rogério Sartori / Especial

Ilse Dewes, moradora de Cerro Largo, foi a contemplada com o automóvel zero km

URI forma turmas de Arquitetura, Psicologia, Enfermagem
e Pedagogia neste fim de semana

Formatura do curso de psicologia ocorreu noite de ontem

Colação de grau da Turma de Arquitetura e Urbanismo 
também foi na sexta-feira

Turma de enfermagem também se forma hojeFormatura da Turma de pedagogia será neste sábado

A URI Santo Ângelo realiza formatura de quatro 
cursos neste fi m de semana. Neste sábado, acontece a 
formatura dos formandos de Enfermagem e Pedago-
gia, em cerimônia realizada a partir das 19h30min, no 
Clube Gaúcho.

Já a cerimônia de colação de grau dos cursos de Ar-
quitetura e Urbanismo e Psicologia foi  na sexta-feira. 
O evento  estava programado para ser realizado em 
frente à Catedral Angelopolitana, às 20h. 

A turma de Arquitetura escolheu como paraninfa 
a professora Thais Faccim de Brum, a patrona é a pro-
fessora Maira Oliveira Pires. No curso de Psicologia, a 

paraninfa é a professora Geana Bernardi Brum Ven-
drusculo, o patrono é o professor José Vicente Alcan-
tara, e a amiga da turma é a professora Daniela Pereira 
Gonzalez. Já a turma “Narciso Vieira Soares”, do cur-
so de Enfermagem, tem como paraninfa a professora 
Rosana Teresinha Fontana, a pratrona é a professora 
Zaleia Prado de Brum.   

Com o nome Marli Lourdes Bellinaso Johann, a 
turma de Pedagogia escolheu como paraninfa a pro-
fessora Sonia Maria Piccoli e como patrona a profes-
sora Juliana Beatriz Machado Rodrigues. A amiga da 
turma é a professora Heloisa Helena Appel Mazo. 

Fotos: Edegar Cavalheiro
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Questões ligadas à segurança pública foram am-
plamente discutidas nesta semana, dia 10, durante en-
contro entre o Presidente da Câmara de Vereadores de 
Santo Ângelo, Adolar Queiroz, e o comandante do 7º 
Regimento de Polícia Montada (7º RPMon), Tenente 
Coronel José Vilmar Robaina da Jornada.

Acompanhado pelo vereador Ademir Queiroz, o 
Chefe do Legislativo esteve na sede do Regimento para 
tratar das ações que a instituição vem adotando em San-
to Ângelo no combate à criminalidade.

Entre os assuntos abordados no encontro teve des-
taque a manutenção e ampliação do Sistema de Video-
monitoramento de Santo Ângelo. A intenção, segundo 
Queiroz, é buscar junto ao Executivo Municipal manei-
ras de aperfeiçoar o serviço.

A sugestão de agregar ainda mais ferramentas ao 
sistema foi apresentada pelo próprio Comandante, que 

explicou os benefícios de aliar a tecnologia com as ações 
de combate à criminalidade.  

“O videomonitoramento é uma ferramenta de gran-
de importância na prevenção, investigação e repressão 
de situações de violação de leis. Além disso, o mecanis-
mo inibe  possíveis ocorrências que possam pôr em ris-
co a segurança da comunidade”, afi rmou o Coronel. 

Ainda no ano passado, 24 novas câmeras foram 
instaladas em pontos estratégicos do município. Após a 
fase de testes, a Brigada Militar passou a operar o siste-
ma, sendo que a manutenção dos equipamentos e siste-
ma é de responsabilidade do município.

Uma nova reunião deverá ser realizada com o Pre-
feito Jacques Barbosa para tratar sobre o assunto. Pos-
teriormente, o intenção, segundo o Chefe do Legislativo, 
é buscar recursos para a manutenção e ampliação do 
sistema no município. 

Cidade

O que é compactar arquivos? Compactar 
arquivos é um processo utilizado quando você 
tem a necessidade de reduzir o tamanho em 
bytes dos seus arquivos, como por exemplo, 
uma foto ou música.

Vamos supor que você tenha dez fotos 
onde cada foto tem 1 megabyte, ou seja, temos 
assim 10 megabytes. Agora se compactarmos 
estas 10 fotos provavelmente o tamanho de 10 
MB será reduzido no mínimo para 8,5 MB.

 Normalmente é comum os usuários bus-
carem na internet programas para compactar 
arquivos, como por exemplo o Winzip, Win-
RAR e muitos outros.

O que muitos usuários esquecem é que o 
próprio Windows oferece uma ferramenta 
para compactar arquivos, a qual é muito fácil 
de utilizar.

Para realizar esta tarefa, selecione todos os 
arquivos a serem compactados > observe que 
o tamanho é de 15,6 MB 

 
Escolha a opção Pasta Compactada (zipa-

da)

Fotos compactadas > observe que o tama-
nho foi reduzido pois agora temos 12,7 MB

andre@escolabigmaster.com.br

Compactando
arquivos com

Windows

André Ruschel

Divulgação

Avant de Santo Ângelo inaugurou o terreno de sua sede social e 
empossou a nova diretoria no último domingo, dia 8

Avant com nova diretoria e 
terreno para a sede social

O último domingo, dia 8, foi um dia histórico para 
a Associação de Veículos Antigos de Santo Ângelo. 
Com a presença de seus associados foi realizada ceri-
mônia de inauguração do terreno de sua sede social, 
junto ao Parque de Exposições Siegfried Ritter.

Na ocasião, o presidente Jeferson Senger Parcia-
nello formalizou o ato de inauguração, descerrando a 
placa com o brasão da entidade, que identifi cará o lo-
cal onde, nos próximos meses, será edifi cado um pré-
dio cuja estrutura viabilizará a divulgação da cultura 
da preservação e da memória dos veículos antigos no 
município de Santo Ângelo.

Discursando aos presentes, o presidente agrade-
ceu o empenho de todos os associados em participar 
das atividades conduzidas pela entidade, como o 
encontro de carros antigos anualmente realizado no 

mês de março, o passeio cronometrado (Cronovolta), 
realizado no mês de outubro e a participação nos en-
contros de veículos antigos organizados pelos clubes 
na região. Um especial agradecimento foi dirigido ao 
ex-prefeito municipal Luiz Valdir Andres que viabili-
zou a conquista desse espaço inaugurado.

Na sequência, foi dado posse à nova Diretoria da 
associação, que nesse ano de 2017 terá como Presi-
dente Mateus Pedrazzani, que será assessorado pelo 
Secretário Emerson Amaral e pelo Tesoureiro Ro-
bson Ferreira. Em seu discurso, o novo Presidente 
Mateus Pedrazzani conclamou todos os associados a 
mobilizar esforços em favor da organização do 4º En-
contro de Carros Antigos - Avant Santo Ângelo, que 
será realizado nos dias 18 e 19 de março no Parque de 
Exposições.

Terreno da sede social da Avant está localizada junto ao Parque de Exposições Siegfried Ritter

Ampliação do sistema do videomonitoramento 
de Santo Ângelo foi tema de reunião

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

EXTRATO DE CONTRATO
- Extrato do Contrato de Locação 303/2016 – Objeto: Aluguel Social; Locadora: MARLENE CAETANO DA SILVA; Valor: 
R$ 450,00; Prazo: 06 meses a Contar de 27/12/2016.
- Extrato do Contrato 278/2016 do Pregão Presencial 53/2016 – Objeto: Aquisição e Instalação de gôndolas e  câmara fria; 
Contratada: FELIPE KROTH COSSETIN – ME; Valor: Item 01 R$ 3.620,00, Item 02 R$ 1.150,00 e Item 03 R$ 32.800,00.

EXTRATO DE ARQUIVAMENTO
- O Prefeito Municipal de Santo Ângelo Determina o arquivamento do procedimento de Licitação nº 20/2016, modalidade 
Tomada de Preço, cujo objeto é a contratação de empresa para a execução, pelo regime de empreitada por preço global 
para Execução de construção de escritório do balanceiro e instalação de balança rodoviária com recursos do Fundo Mu-
nicipal de Gestão Compartilhada, por ter ocorrido licitação DESERTA.  
- O Prefeito Municipal de Santo Ângelo Determina o arquivamento do procedimento de Licitação nº 60/2016, modalidade 
Pregão Presencial, cujo objeto é a contratação de empresa especializada para emissão de carnês de IPTU, por ter ocor-
rido licitação DESERTA.

Jacques Gonçalves Barbosa – Prefeito.
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Em reunião realizada no gabinete do prefeito no 
início desta semana, Jacques Barbosa atendeu à so-
licitação da diretoria executiva da Associação Santo 
Ângelo de Futsal (Asaf) e vai apoiar a participação 
da equipe masculina adulta na Série Bronze do Cam-
peonato Gaúcho de Futsal. 

O apoio da Prefeitura, enfatizou Jacques, está re-
lacionado à cedência do Ginásio Municipal Marcelo 
Mioso e auxílio no transporte da equipe durante o 
certame, considerando que a Asaf divulga o nome de 
Santo Ângelo para todo o Rio Grande do Sul, e os 
projetos de grande alcance social que a associação 
desenvolve no município, atendendo em torno de 
125 crianças em situação de vulnerabilidade social 
dos bairros Pippi, Harmonia e Cohab.

Recentemente a equipe Sub 15 da Asaf conquis-
tou o título estadual de futsal da Categoria. Além do 
Sub 15, a Asaf mantém em atividade as categorias de 
Base Sub 11, Sub 13 e Sub 17, que estarão disputan-
do o campeonato gaúcho em suas respectivas mo-
dalidades. Participaram da reunião com o prefeito 

Jacques Barbosa, Gelson Bettker, presidente; João 
Carlos Bueno, vice; Luis Fernando Lenz e Carlos Al-
berto Martini, 1º e 2º tesoureiros respectivamente; 
Carlos Alberto Gonçalves, secretário; e Darci Zala-
mena, colaborador da ASAF.

Tricolor musical
O grupo de atletas do tricolor apresentou-

-se no meio da semana com poucas novidades, 
um lateral e um volante que serão apostas no 
decorrer de 2017 e o veterano Léo Moura, com 
38 anos e que passou por 14 clubes, vem para 
contribuir com sua experiência e certamente foi 
uma boa contratação, pois agrega dentro e fora 
de campo, pois por onde jogou, só se ouviu elo-
gios ao comportamento do experiente lateral, 
que nos últimos clubes até jogou como armador 
e chegando mais ao ataque. Com as saídas de 
Fred e Wallace Reis, mais uma carência surge, 
ou seja, agora o tricolor fi cou somente com Ra-
fael Thyere para ser um bom reserva, digamos e 
precisará contratar mais um bom zagueiro.

O que achávamos que não iríamos mais pre-
senciar, acabamos assistindo no início de 2017, 
o tricolor trouxe até a capital gaúcha Kayke, ata-
cante que estava no futebol japonês, o mesmo 
tomou mate, deu entrevistas  mas  não foi apre-
sentado, pois a direção gremista não chegou a 
um acordo com o empresário do jogador e com 
o clube japonês, é muito amadorismo parte I. 
No fi nal de 2016, a direção gremista anunciou 
a copa dos campeões, com nacional e Peñarol 
(Uruguai) e Olímpia (Paraguai), inclusive di-
vulgando as datas dos jogos com os respectivos 
confrontos. Com a chegada de 2017 os patroci-
nadores “roeram a corda” e a copa foi cancela-
da, é muito amadorismo parte II. E para fechar 
com chave de ouro, no início da semana que 
passou, também desembarcou em Porto Alegre, 
o atacante uruguaio Gabriel Fernández, tomou 
mate e realizou exames médicos, sendo que o 
mesmo apresentou um problema no joelho e o 
tricolor encerrou as tratativas, é muito amado-
rismo parte III.

Com essas três presepadas em 10 dias, o tri-
color está habilitado a pedir música no fantás-
tico! 

Internacional
O colorado teve a sua apresentação realiza-

da no meio desta semana, com as contratações 
do lateral Uendel, ex-Corinthians, bom jogador 
e vem para resolver o crônico problema na late-
ral esquerda do Inter, outro que teve a sua vinda 
anunciada, foi o zagueiro Néris, que fez um bom 
campeonato brasileiro jogando pelo Santa Cruz, 
mas é mais uma aposta do que uma convicção 
para 2017. A fi la está andando, Alex teve seu con-
trato rescindido, Anderson já negocia com o galo 
e uma equipe inglesa, e Alan Costa e Geferson já 
se apresentaram no vitória de Argel e William já 
está treinando em separado e muito difi cilmen-
te voltará a atuar pelo colorado, início de ano é 
sempre assim, uns chegando e outros saindo. 

A direção do internacional aos poucos vai 
moldando o elenco colorado para 2017, mas 
precisa, mesmo jogando a série B neste ano, 
contratar jogadores que tenham condições de 
jogar a série A. Tivemos em 2016 o exemplo do 
Vasco, que montou uma equipe modesta para a 
disputa da B, manteve a ponta em boa parte do 
campeonato, mas foi concretizar o seu acesso 
somente na última rodada, ou seja, dando um 
grande susto em seu torcedor. 

Hoje os mandatários são outros, não irão 
decepcionar mais uma vez a massa colorada, 
pois seria muito complicado, para uma equipe 
do tamanho do inter, fi car na série B mais de 
um ano.

Para Refletir:
“Quem poupa o lobo, sacrifi ca as ovelhas”. 

(Victor Hugo)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

Esporte

Atividades são divididas em dois períodos de trabalho, já com foco
na preparação para a disputa da Segunda Divisão do Gauchão

Após a reapresentação da 
equipe e uma semana de treina-
mentos, o técnico Jorge Maiben 
Castro efetivou um novo méto-
do de trabalho com os atletas do 
Elite Clube Desportivo. 

Os treinamentos são dividi-
dos em dois períodos de trabalho 
e as atividade são sistematizada 
e desenvolvida entre trabalhos 
físicos, técnicos e táticos.

Para o comandante, a entre-
ga dos atletas durante esse pe-
ríodo é essencial para o desen-
volvimento e a consolidação da 
nova formatação proposta. 

“Nossa ideia é realizar trei-
namentos em dois períodos pela 
manhã durante as próximas se-
manas.Estamos trabalhando a 
intensidade e o entrosamento 
dos atletas, com toque de bola 
em um espaço reduzido em di-

ferentes situações”, explica Cas-
tro. 

Além disso, o treinador des-
tacou que nesses primeiros dias 
de treinamentos os jogadores 
estão aprendendo a assimilar 

uma nova cultura de trabalho 
semelhante ao que é desenvol-
vido pelos clubes europeus. Já 
para o próximo dia 6 de feverei-
ro começarão os trabalhos com 
os atletas da Sub 15 e Sub 17. 

Prefeitura confirma apoio à Asaf 
para a disputa da Série Bronze 

Elite reforça os treinamentos 
do grupo principal

Atividade são sistematizada e desenvolvida entre trabalhos físicos, técnicos e táticos

Divulgação / Elite C.D.

Reunião entre representantes da prefeitura e da Asaf 
aconteceu no início desta semana na Prefeitura Municipal

Grêmio analisa 
contratação de 

atacante do PSV
Pode vir da Holanda um dos reforços para o 

ataque do Grêmio. Beto da Silva, 20 anos, é ana-
lisado como opção para o elenco de Renato Gaú-
cho para reforçsr a equipe na disputa da Liberta-
dores da América. 

O Grêmio analisa Beto da Silva e as condições 
de um empréstimo. Sem sequência na Holanda, 
o jogador deseja voltar a América do Sul e os va-
lores não são considerados abusivos. Ao PSV, o 
período no Brasil também agrada para valorizar 
o atleta.

Beto da Silva foi recentemente convocado por 
Ricardo Gareca para jogos do Peru nas eliminató-
rias. Em 2016, trocou o Sporting Cristal pelo PSV 
após o final do contrato. O jogador está em uma 
lista de alternativas do Grêmio para suprir a ca-
rência do ataque. Desde dezembro, o clube busca 
jogadores para agregar características diferentes.

Internacional avança 
negociações e deve 

comprar Uendel
O Internacional espera concluir a compra do la-

teral-esquerdo Uendel, que defende o Corinthians 
desde 2014. O clube gaúcho, que disputará a Série 
B do Brasileirão em 2017, já acertou praticamente 
todas as condições contratuais com os representan-
tes do jogador de 28 anos e agora negocia valores 
com a diretoria do Timão, que detém 100% dos di-
reitos econômicos do jogador. 

O temor inicial de que Uendel não toparia jo-
gar uma divisão inferior ao que está acostumado 
foi negado ao Internacional pelos empresários do 
jogador, que veem seu espaço ameaçado no Co-
rinthians. Com Oswaldo de Oliveira no comando, 
o camisa 6 passou perto de perder vaga para Gui-
lherme Arana, que tem 19 anos e conquistou ainda 
mais espaço no ano passado. Com Fabio Carille no 
comando, a disputa será revivida. E ainda haverá 
Moisés como sombra.

AI PMSA
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 Um grave acidente deixou 
duas jovens, de 16 e 17 anos, 
mortas na Zona Sul de Santo 
Ângelo, na madrugada desta 
sexta-feira, dia 13. A ocorrên-
cia aconteceu por volta das 
4h20min, quando o motorista 
de um Astra seguia pela Aveni-
da Rio Grande do Sul e após a 
esquina com Avenida Venâncio 
Aires perdeu o controle do au-
tomóvel, colidindo contra duas 
árvores. Dentro do carro esta-
vam pelo menos sete pessoas. 
As duas vítimas fatais foram 
identificadas como Fernanda 
Leobelt Borges (16 anos) e La-
rissa Dutra Tatsch (17 anos). 

Outras cinco pessoas resulta-
ram com ferimentos e foram con-
duzidas ao Hospital Santo Ânge-
lo. Até o fechamento desta edição, 
três jovens permaneciam interna-
dos na Unidade de Tratamento 
Intensivo (UTI), sendo que um 
deles em estado gravíssimo. 

Já os outros dois ocupantes 

foram internados em observa-
ção. Segundo a Polícia Civil, o 
condutor do veículo que teve fe-
rimentos leves estava com sus-
peita de embriaguez, se recusou 

a fazer o teste do etilômetro, 
mas assumiu ter ingerido bebi-
das alcoólicas. O motorista res-
ponderá por homicídio doloso, 
com dolo eventual.

Acidente mata duas
jovens em Santo Ângelo

Adolescentes eram ocupantes de um automóvel Astra que colidiu contra árvores 
na Avenida Rio Grande do Sul. Outras cinco pessoas fi caram feridas

Motorista do Astra perdeu o controle do veículo, atravessou o canteiro central 
e colidiu em duas árvores na Avenida Rio Grande do Sul

Michael Garcia


